

46/2023

An den Gemeinderat der Stadt Villach
Rathausplatz 1
9500 Villach

Villach, 29.09., 2023

Selbstständiger Antrag nach § 41 Villacher Stadtrecht

Rechtsabbiegen bei Rot

Was in unzähligen europäischen Städten längst Alltag ist, kommt nun dank Grüner Regierungsbeteiligung endlich auch in Österreich an: Die langersehnte klimafreundliche Novelle der Straßenverkehrsordnung trat letzten Oktober in Kraft. Sie enthält eine Reihe von bedeutsamen Verbesserungen unter anderem für den Radverkehr: etwa ein Mindestabstand beim Überholen, die Erlaubnis mit dem Rad nebeneinander fahren zu dürfen oder das Rechtsabbiegen bei Rot an Kreuzungen mit Grünpfeil.

Die StVO, welche auch das Verhalten von Radfahrer:innen regelt, stammt in vielen Bereichen noch aus den 1960er-Jahren und bevorteilt den Autoverkehr gegenüber Menschen, die zu Fuß oder mit dem Rad unterwegs sind. Diese kleine Änderung im Rahmen der 33. StVO-Novelle bringt eine zeitgemäße Verbesserung für den Radverkehr, mit der wir einen jahrelangen Rückstand zu anderen europäischen Staaten aufholen, in denen diese Praktik schon lange im Sinne der Förderung einer umweltfreundlichen Mobilität umgesetzt wird.

Die Grünen stellen daher der Antrag – der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Der zuständige Referent solle prüfen, an welchen Villacher Kreuzungen das Rechtsabbiegen an Kreuzungen mit Grünpfeil sinnvoll ist und eine rasche Umsetzung dieser Möglichkeit an jenen Stellen ermöglichen.

Mag.^a Karin Herkner

Jonathan Seriatz

